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Protokoll 

Beginn: 19.40 Uhr 

Ende:    22.20 Uhr

Anwesende Vorstandsmitglieder:

Doris Brelowski, Rudolf Tillmanns, Oliver Hess, 

Stefan Fass (Stellvertretung Uw-Rugby) Michael 

Frenzel, Gerd Knepel, Ilona Knodt, Thorsten Meier, 

Frank Ostheimer, Bernd Schmidt, Joachim 

Schneider, Ruth Späth, Paul Stepanek, Marc 

Wachtel, Kristian Werelius

Es fehlten entschuldigt: Andreas Neff, Dr. Frank 

Reuber, Dr. Hartmut Kroll und Dr. Dirk Michaelis

Berichte des Vorstandes

TOP 1: Die Präsidentin

Doris begrüßt die Vorstandmitglieder zur ersten 

Vorstandsitzung 2006. Es wird eine Denkminute für 

die am 04.02.2006 verunfallten Tauchkameraden 

gehalten. Seitens des HTSV wird je ein Kondolenz-

schreiben an die Familien versandt und für die Beer-

digung werden Kränze gekauft. Doris wird sich darum 

kümmern. 

TOP 2: Der Schatzmeister

Erhebung der Seepauschale

Oliver schlägt vor, die Seepauschale für die HTSV-

Vereine ab dem Jahr 2006 nicht mehr zu erheben. 

Die Vorstandsmitglieder stimmen dem Vorschlag 

einstimmig zu.

Beim diesjährigen Einzug der Jahresbeiträge wird die 

Seepauschale nicht mehr abgebucht.

HTSV-See / UW-Markierungen / TLvD-Raum

Über dieses Thema wurde bereits am 12.12.2005 

gesprochen. Oliver bittet um konkrete Vorschläge. 

Frank Ostheimer wird sich um Kostenvoranschläge 

kümmern und diese im Vorstand zur weiteren 

Entscheidung vorlegen.

Tauchturmprojekt Nidderau

Oliver berichtet hierzu, dass die Gründung einer 

gGmbH vorgesehen ist. Es werden noch Vereine 

gesucht, die das Projekt unterstützen. Bisher haben 

die Stadt Nidderau, der HLTC Nidderau und die 

Firma Aquanaut die Absicht erklärt, sich mit 

Geschäftsanteilen zu beteiligen. Der HTSV will sich 

ebenfalls beteiligen. Das finanzielle Risiko bei der 

Beteiligung an der geplanten gGmbH beläuft sich 

maximal auf die Summe der Geschäftsbeteiligung. 

Oliver schlägt vor, über die Höhe der Anteile zu 

beschließen.

Er sieht das Konzept als schlüssig und vorsichtig 

kalkuliert; bei einer Auslastung von 50 % zu „Normal-

zeiten“. Die Stadt Nidderau unterstützt das Projekt 

sehr stark. Gespräche mit der Sparkasse Hanau 

haben inzwischen stattgefunden.

Rudolf Tillmanns - der die inhaltliche Betreuung 

und Bearbeitung dieses Themas übernommen 

hat - berichtet, dass im Moment noch die finanziellen 

Sicherheiten Sorge bereiten. Aus diesem Grunde 

wird versucht, über die hess. Landesregierung und 

den lsb h Zuschüsse zu erhalten. Gespräche mit 

Vertretern des lsb h finden demnächst statt um 

abzuklären, welche Zuschüsse/Möglichkeiten es gibt.

Michael Frenzel erläutert seine Meinung zu diesem 

Projekt und warum er dagegen ist, dass sich der 

HTSV mit Geschäftsanteilen beteiligt.

Folgender Beschluss wird zur Abstimmung gebracht: 

der HTSV, als Verband, beteiligt sich als Gesell-

schafter am Tauchturmprojekt Nidderau mit minde-

stens 25 % (ca. 6.250,00 €) Geschäftsanteilen. Bis 

auf Michael stimmen die Vorstandsmitglieder dem 

Kauf der Geschäftsanteile zu. 

Online-System auf der HTSV-Webseite zur Semi-

naranmeldung und -bezahlung

Oliver teilt mit, dass die Akzeptanz dieser Neuerung 

sehr groß ist. Etliche HTSV-Seminare sind bereits 

fast oder vollständig ausgebucht. Es wird überlegt, ob 

ggf. ein Newsletter eingerichtet werden soll, der über 

freie Plätze bei den einzelnen Seminaren informiert.

Versicherung für Vereinsvorstände bei der VBG, 

Seminar in Gevelinghausen

Oliver berichtet von seiner Teilnahme an einem 

Seminar der Verwaltungsberufsgenossenschaft in 

Gevelinghausen. Vorstandsmitglieder von Vereinen 

und Verbänden können bei der VBG kostengünstig 

und zu sehr guten Bedingungen versichert werden. 

Dies hat Oliver für den HTSV-Vorstand bereits getan, 

d.h. die Vorstandsmitglieder und die HTSV-Helfer 

sind seit 01.01.2006 versichert. Es ist geplant, dass 

ein Referent der VBG an der Jahreshauptversamm-

lung am 19. März zu diesem Thema referiert.

TOP 3: Landesjugendwart

Seminar „Zoff“

Kristian Werelius berichtet, dass das Seminar „Zoff“ 

auf den 07. bis 09. April verlegt und dies per 

Newsletter bereits bekannt gemacht wurde. 
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VDST Jugendtag in Wetzlar

Die Vorbereitungen für den Jugendtag vom 25. bis 

26. März sind am Laufen und es gibt bereits mehr als 

60 Anmeldungen. 

TOP 4: FB UW-Rugby

Aktuelles

Marc und Stefan berichteten, dass 

• die Saison bis 31.05.06 läuft

• aktuelle Ergebnisse auf der Homepage zu 

sehen sind 

• die Hessenmeisterschaft am Sonntag den 

03.09.2006 stattfinden wird, alle Voraussicht 

nach in Wiesbaden. Weil der TC Pulpo 

Wiesbaden diese Jahr ein Vereinsjubiläum 

hat.

• der Punkt „Trainingszeiten UW-Rugby für 

Jugendliche“ von der TOP-Liste genommen 

werden kann. Da zur Zeit kein Trainer 

gefunden wurde, hat sich die Angelegenheit 

momentan erledigt. Positiv ist hier zu berich-

ten, dass die Jugendlichen viel Eigeninter-

esse und Organisation zeigen und zur Zeit 

Samstags vormittags eine Trainingszeit auf 

die Beine gestellt haben.

• der Punkt „Vertrag UW-Hupe“ ebenfalls als 

erledigt zu betrachten ist und somit von der 

TOP-Liste genommen werden kann

TOP 5: FB Recht

Sportzentrum Laubach

Michael Frenzel berichtet über den derzeitigen Stand 

zum geplanten Wassersportzentrum in Laubach. Da 

er sich demnächst aus der HTSV-Vorstandsarbeit 

zurückzieht bietet er an, dieses Projekt weiter zu 

begleiten, bis ein Nachfolger für ihn gefunden ist. Der 

Vorstand nimmt dies zur Kenntnis. 

TOP 6: FB Presse

Seminar der Landespressewarte

Paul informiert über dieses Seminar. Aus seiner Sicht 

wird sich nichts verbessern. Im Sporttaucher sollen 

nur noch Artikel von allgemeinem Interesse 

erscheinen. Die Größe der Artikel werden zwar auf 

800 Anschläge erhöht, dafür werden die Anzeigen für 

die Seminare weiter gekürzt.

Reparatur Messestand

Paul teilt mit, dass für die Reparatur Kosten in Höhe 

von ca. 1.000 € anfallen werden und dass der 

Messestand bis Ostern wieder im Einsatz sein wird. 

Der Vorstand nimmt dies zur Kenntnis und stimmt 

den Ausgaben für die Reparatur zu.

35 Jahre HTSV - Feier am 26.08.2006

Paul erklärt sich bereit, die Feier zu organisieren. Als 

Termin für die Feier wird der 26.08.2006 festgelegt. 

Weiteres hierzu wird noch im Vorstand 

abgesprochen. Joachim Schneider und Bernd 

Schmidt werden – in Absprache mit Paul – am 26.08. 

ebenfalls mit Aktionen am See in Schönbach 

vertreten sein.

Werbemittel für den HTSV

Paul hat hierzu Vorschläge zu unterbreiten. Diese 

werden an der Jahreshauptversammlung bekannt 

geben.

TOP 7: Visuelle Medien

Mitteldeutsche Meisterschaften am 31.03.2007

Joachim teilt mit, dass der TC Dreieich und der UC 

Langen an der Veranstaltung mitwirken. Demnächst 

gibt es einen Termin mit Vertretern der Stadt Langen, 

um weiteres zu planen. Die Veranstaltung soll sich 

durch Zuschüsse und Sponsoring selbst tragen, 

allerdings bleibt ein gewisses Restrisiko. Auch wenn 

Teilnahmegebühren zu zahlen sind, werden diese 

Einnahmen nicht sämtliche Ausgaben decken.  Ein 

Zuschuss des HTSV in Höhe von ca. 3.000 € würde 

das Risiko mindern. Der Vorstand beschließt folgen-

des einstimmig: Joachim macht eine Aufstellung über 

die Kosten (Hallenmiete, Catering, Preise etc.) und 

stellt dies dem Vorstand zur weiteren Entscheidung 

vor. 

HTSV Foto-Pool

Joachim möchte sein eigenes Archiv öffnen und 

Bilder für Vorträge/Veröffentlichungen zur Verfügung 

stellen. Ebenso soll es möglich sein, dass andere 

Fotografen ihre Bilder in den Pool stellen können. 

Der Vorstand nimmt dies zur Kenntnis und dankt 

Joachim für den guten Vorschlag.

TOP 8: Umwelt-und Wissenschaften

Bereich Archäologie

Aktuelles

Gerd informiert, dass er auf der Boot viele Gespräche 

zum Thema Archäologie geführt hat und dass er sich 

in diesem Jahr als Forschungstaucher ausbilden 

lassen möchte. Weiteres wird er hierzu noch 

berichten.

An dieser Stelle gibt Doris bekannt, dass Gerd 

Knepel bei der Aktion „Neobiota“ (Aktion, die das 

Bundesamt für Naturschutz und der VDST 

gemeinsam ins Leben gerufen haben), den 2. 

Platz belegt hat. 

Des weiteren gibt sie bekannt, dass Frank 

Ostheimer bei der VDST-Ausbildertagung im 

Januar zum VDST TL 4 ernannt wurde. 

Die Vorstandsmitglieder gratulieren den beiden 

recht herzlich.

TOP 9: Umwelt-und Wissenschaften

Bereich Biologie

Aktuelles

Bernd berichtet 

• vom Treffen der Landesumweltreferenten

• von Naturschutz und Sportnutzung 
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• vom Naturrathlon 2006

• von der El Quseir Charta (Schutz der 

Korallen und Artenschutz in Ägypten)

• Teilnahme an der VDST Jugendfahrt nach 

Hurghada

TOP 10: Ausbildung

ÜL-Ausbildung

Thorsten berichtet, dass 

• der Kurs noch zwei Wochenendne läuft. 

• es Fleecejacken, T-Shirts etc. für die ÜL 

2006 geben wird

• es schon Anfragen für den nächsten Kurs 

gibt und dass dieser wieder im November 

starten soll

• es weitere Infos hierzu auf der Homepage 

des HTSV gibt

Aktuelles

Frank berichtet, dass

• zum ersten Mal als Thema bei der ÜL-

Ausbildung über das Verbandswesen als 

auch über die CMAS-Germany referiert 

wurde

• erneut angeboten wird, dass DRSA 

(Deutsches Rettungsschwimmabzeichen) 

Silber abzulegen

• es für die TL-Vorbereitung 20 Teilnehmer 

gibt 

• er für die TL-Prüfung 2007 versuchen wird, 

Räume beim lsb h zu mieten

HTSV-Ausbildertagung 2006 am 26.03.06

Frank teilt mit, dass die diesjährige Tagung am 

Sonntag, dem 26.03.2006, in Ebersgöns bei 

Langgöns stattfinden wird. Weitere Infos werden ins 

Netz gestellt. Bisher werden als Referenten zur 

Verfügung stehen: Bernhard Hahn (Dekompressions-

modelle Sporttauchen), Bernd Schmidt (Biologie), 

n.n.b. (Referent zum Thema Forschungstaucher). 

Aufwandsentschädigung für Tauchlehrer

Hierzu berichtet Frank, dass es hierzu in einer VDST-

Vorstandssitzung einen Beschluss geben wird, der 

dann kommuniziert wird.

TOP 11: Protokoll

Aufhebung von Beschlüssen

Ilona teilt mit, dass – der Ordnung halber - aus der 

Beschlussliste folgende Beschlüsse aufzuheben sind:

Punkt 5 – Sonderkonten der Sachabteilungen vom 

10.11.2002

Punkt 6 – Gewährung einer Aufwandsentschädigung 

vom 05.05.2003 

Die Vorstandmitglieder stimmen einstimmig der 

Aufhebung der Beschlüsse zu.

Gewährung eines Zuschusses für die TL-

Praxisprüfung

Per Mail vom 21.11.2005 wurde von Doris mitgeteilt, 

dass der FB Ausbildung einen Zuschuss für die TL-

Praxisprüfung 2006 beantragt. Die Abstimmung per 

Mail führte am 23.11.2005 zu folgendem Ergebnis: 

Für die TL-Praxisprüfung 2006 wird ein Zuschuss von 

max. 2.000 € gewährt (Mehrheitliche Zustimmung).

TOP 12: Verschiedenes

Schreiben des TC Triton

Doris teilt mit, dass der TC Triton Bad Vilbel eine 

Tauchgenehmigung für den Knappensee erreichen 

wollte, dass dies allerdings leider durch die Stadt 

Hungen abgelehnt wurde.

Michael berichtet, dass es Tauchvereine gibt, die es 

erreicht haben, Zugang zu Gewässern zu erlangen. 

Möglich war dies über die Schiene „Gewässer-

untersuchung“.

Nächste Sitzung:

HTSV Jahreshauptversammlung am Sonntag, dem 

19.03.2006, 13.00 Uhr, lsb h, Otto-Fleck-Schneise 4 

in Frankfurt am Main (Nähe Commerzbank Arena). 

Die Einladung wurde fristgerecht verschickt.

Nächste Vorstandssitzung:

Am Montag, dem 10. April 2006, 19:30 Uhr, Haus 

Ronneburg, Raum 3.

Doris Brelowski

Präsidentin

Ilona Knodt

Protokollführerin


